

## 27° periodo de sesiones del Comité Forestal de la FAO

22 al 26 de julio de 2024

### Intervenciones de la Delegación de México, sujetas a lectura final

**Ítem 5** Ampliación de las acciones sobre los vínculos entre la agricultura y a silvicultura (COFO/2024/3)

#### Posicionamiento

Muchas gracias, Señor Presidente.

Reconociendo la complementariedad entre el sector agrícola y el forestal en la labor por alcanzar el desarrollo sostenible, agradecemos la oportunidad de abordar los vínculos cruciales entre ambos, como se destaca en el documento preparado para este tema de la agenda.

Reconocemos la importancia de fortalecer estos vínculos para enfrentar desafíos globales como la inseguridad alimentaria, la pobreza, el cambio climático, la degradación de la tierra, la deforestación y la pérdida de biodiversidad.

En este sentido, México se compromete a seguir promoviendo políticas y programas que fortalezcan los vínculos positivos entre la agricultura y la silvicultura. Estos esfuerzos se centran en gestionar la tierra y las cadenas de valor de manera sostenible, optimizando los beneficios ambientales y sociales.

Consideramos relevante establecer mecanismos de incentivos, amplios, accesibles y operables, que no generen costos o procesos reiterativos, en los cuales se considere el financiamiento público y privado innovador. Esto fortalecerá la colaboración intersectorial y apoyará el desarrollo sostenible de las cadenas de valor, permitiendo una gestión más efectiva de nuestros recursos.

Solicitamos a la FAO que continúe apoyando a los miembros en la mejora de sus capacidades para la formulación de políticas intersectoriales, la planeación integrada del uso de la tierra y el monitoreo. Esto es esencial para lograr una producción agrícola y forestal sostenible, conservando al mismo tiempo los bosques y la biodiversidad a nivel mundial. Especialmente, se alienta a la FAO a fomentar intercambios para promover los sistemas alimentarios de las Pueblos Indígenas y las comunidades locales, los cuales pueden proporcionar ejemplos de sistemas agroalimentarios sostenibles.

México reconoce la importancia de la agroforestería como una solución resiliente al cambio climático. Pedimos a la FAO que apoye nuestras acciones para intensificar la agroforestería, proporcionando productos de conocimiento, herramientas y materiales de desarrollo de capacidades.

En México, estamos comprometidos con la adopción de prácticas agroforestales sostenibles que no solo aumenten la productividad de nuestros cultivos, sino que también contribuyan a la conservación de nuestros recursos naturales. Reconocemos la necesidad de colaboración intersectorial y agradecemos el apoyo de la FAO en nuestras iniciativas.

Creemos que, mediante esfuerzos conjuntos, podremos escalar estas prácticas a nivel nacional e internacional.

Muchas gracias, Señor Presidente.